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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,898
Venda $ 6,902
Variação +1,05%

Dólar Turismo
Compra $ 4,985
Venda $ 4,384
Variação -0,09%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,820
Venda $ 5,822
Variação +1,10%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,36%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 57,00

R$ 123,50

R$ 66,00 

R$ 178,00

R$ 148,00

R$ 5,30

R$ 2,56

Dólar Comercial
Compra $ 5,375
Venda $ 5,376
Variação +0,27%

Dados apontam redução na produção e produtividade dos 
grãos no País

Sicredi atualiza projeções para a safra 
de soja e milho em Sondagem

O Sicredi, instituição 
financeira cooperativa 
com presença em todo o 
Brasil, divulga a segunda 
edição do Relatório 
Sondagem de Safras. 
No levantamento, que 
apresenta projeções 
sobre a produção dos 
principais grãos do país, 
estima-se que produção 
de soja será de 146,2 
milhões de toneladas, 
representando uma 
redução de 1,4% em 
relação à Sondagem 
divulgada no mês de 
abril. Para o milho (1ª 
safra), a Sondagem 
projeta uma colheita de 
23 milhões de toneladas, 
uma variação negativa 
de 0,1% em relação ao 
relatório anterior. 

“A estimativa da safra 
de soja sofreu uma 
redução de 2,1 milhões 
de toneladas em relação 
à Sondagem anterior, 
sendo que esse ajuste 
foi influenciado pelos 
eventos climáticos no 
RS. Também revisamos a 
produtividade do milho 
em função das cheias. No 
entanto, observa-se que 
o estado do Rio Grande 
do Sul terá uma safra 
destes grãos superior em 
comparação com 22/23, 
quando uma estiagem 
impactou severamente as 
lavouras”, contextualiza 

André Nunes de Nunes, 
economista-chefe do 
Sicredi. 

Ainda conforme a 
Sondagem, estima-se 
uma queda na produção 
de soja no Brasil (-5,4%) 
em relação à safra 
anterior, provocada 
por uma redução na 
produtividade (-8,8%). 
No que tange à situação 
das lavouras de soja, 
47% delas são indicadas 
em boas condições, 35% 
em condições médias e 
18% em ruins. A colheita 
do grão já atinge 95,5% 
em âmbito nacional, 
sendo que nos estados 
de MG, MT, MS, PR e SP, 
100% das áreas já foram 
colhidas.

A produção do milho, 
projetada em 23 milhões 
de toneladas na 1ª safra 

e em 87,2 de toneladas 
na 2ª safra, também é 
menor comparando-se 
à safra 22/23, sendo 
esta queda explicada 
tanto por uma menor 
produtividade quanto 
por uma redução na área 
plantada. A colheita do 
milho (1ª safra) atinge 
68,8% das áreas, foi 
concluída em SP e está 
praticamente concluída 
em SC (96,3%) e no RS 
(88,4%).

Esta edição da 
Sondagem também 
inclui, pela primeira vez, 
dados relativos ao trigo. 
Conforme estimativa, a 
expectativa para essa 
safra é de uma produção 
12,7% superior à 
alcançada anterior, com 
9,1 milhões de toneladas. 
No Brasil, o plantio do 

trigo foi concluído em 
21,6% das áreas. 

A Sondagem de Safras 
é produzida pela equipe 
de Análise Econômica do 
Sicredi, tendo como base 
uma pesquisa amostral 
feita com colaboradores 
especializados em 
agronegócio que atuam 
nas mais de 2,7 mil 
agências em todo o 
país. O documento 
tem como objetivo 
apoiar os produtores 
rurais com subsídios 
para suas atividades 
e destaca indicadores 
relativos à área plantada, 
produtividade, produção, 
andamento do plantio e 
da colheita e condições 
das lavouras.

COOPERATIVISMO.

SAÚDE.
Covid-19: entenda como fica a vacinação por idade e 
grupo prioritário

Desde janeiro de 
2024, a vacina contra 
a covid-19 integra o 
Programa Nacional 
de Imunizações (PNI). 
A recomendação do 
Ministério da Saúde é 
que estados e municípios 
priorizem crianças de 6 
meses a menores de 5 
anos e grupos com maior 
risco de desenvolver 
formas graves da 
doença, como idosos, 
imunocomprometidos, 
gestantes e puérperas.

Em maio, a pasta 
confirmou a compra 
de 12,5 milhões de 
doses do imunizante 
contra a covid-19 
SpikeVax, produzido pela 
farmacêutica Moderna. 
O processo de aquisição 
emergencial, segundo 
o ministério, começou 

em dezembro de 2023, 
quando a Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) 
aprovou a versão mais 
atualizada da vacina.

WA SpikeVax é uma 
dose monovalente 
que protege contra 
uma subvariante 
específica da covid-19, 
a XBB 1.5, conhecida 
popularmente como 
Kraken e um subtipo 
da variante Ômicron. A 
vacina é registrada pela 
empresa Adium S.A. e 
fabricada pela Moderna, 
com indicação para 
imunização ativa em 
crianças a partir de 6 
meses e adultos.

Grupos prioritários
- Pessoas com 60 anos 

ou mais;
- Pessoas vivendo em 

instituições de longa 
permanência e seus 
trabalhadores;

- Pessoas 
imunocomprometidas;

- Indígenas vivendo em 
terra indígena;

- Ribeirinhos;
- Quilombolas;
- Gestantes e 

puérperas;
- Trabalhadores da 

saúde;
- Pessoas com 

deficiência permanente;
- Pessoas com 

comorbidades;
- Pessoas privadas de 

liberdade;
- Funcionários do 

sistema de privação de 
liberdade;

- Adolescentes e jovens 
cumprindo medidas 
socioeducativas;
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Estudantes da Escola Cebem Integral assistem a filmes e conhecem instalações em São Miguel do Oeste
Alunos cedrenses são levados a experiência educativa no cinema

Os alunos do Jardim 
ao 5º ano da Escola 
Cebem Integral, de 
São José do Cedro, 
participaram de uma 
atividade diferenciada. 
Com o objetivo de 
complementar os estudos 
sobre tecnologia, cultura 
e lazer abordados em sala 
de aula, os estudantes 
visitaram o Cine Peperi 
em São Miguel do Oeste.

No período da manhã, 
64 alunos tiveram 
a oportunidade de 
conhecer as instalações 
do Cine Peperi e 
assistir ao filme “Meu 

Amigo Imaginário”. A 
animação, com temática 
infantil, proporcionou 
momentos de diversão e 
aprendizado, integrando 
os conteúdos discutidos 
nas aulas com uma 
experiência prática e 
interativa.

Durante a tarde, foi a 
vez de 73 estudantes da 
mesma escola assistirem 
ao filme “Mario Bros”. 
A animação também 
de temática infantil, 
encantou os alunos, 
que puderam explorar 
conceitos de tecnologia 
e cultura de forma lúdica 

e envolvente. A atividade 
buscou não apenas 
entretenimento, mas 
também o reforço dos 
temas trabalhados em 
classe.

A visita ao Cine 
Peperi foi organizada 
pela Escola Cebem 
Integral como parte de 
um esforço contínuo 
para integrar educação e 
cultura, proporcionando 
aos alunos experiências 
que vão além da sala de 
aula. 

Atividades como 
essa são fundamentais 
para o desenvolvimento 

cognitivo e social dos 
estudantes, ampliando 
seus horizontes 

e estimulando a 
curiosidade e o interesse 
pelo aprendizado.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Alunos destacam-se em projeto Incentivando a Leitura e a Escrita
Iniciativa da Escola Municipal Roberto Mazzocatto promove o prazer pela leitura e aprimoramento da escrita

Durante o primeiro 
semestre do ano 
letivo, os alunos da 
turma do 3º ano “A” 
da Escola Municipal 
Roberto Mazzocatto, 
em Bom Jesus do Sul, 
participaram do projeto 
“Incentivando a Leitura e 
a Escrita”. 

Sob a coordenação 
da professora Elenice 
Teixeira Cavagnolli, 
o projeto teve como 
objetivo principal 
desenvolver as 
habilidades de leitura e 
escrita dos estudantes 
através de diversos 
gêneros textuais.

A professora Elenice 

explicou que a proposta 
do projeto era incentivar 
os alunos a lerem 
de forma prazerosa, 
utilizando a língua culta e 
despertando o gosto pela 
leitura e escrita. Após a 
leitura de cada texto, os 
alunos eram incentivados 
a escrever um resumo 
no caderno, reforçando 
a compreensão e a 
capacidade de síntese.

Ao final do projeto, 
dez alunos se destacaram 
pelo desempenho 
e dedicação, sendo 
premiados com um 
kit de livros oferecido 
pelo Departamento 
Municipal de Educação. 

Os vencedores foram: 
Amanda Ramos Mariano, 
Andrey Gustavo Duarte 
Fath, Emilin Teixeira 
Cavagnolli, Guilherme 
Lima Centenaro, Kauã 
Eduardo da Motta, 
Kauan Puton, Larissa 
Emanuelle Santos Leal, 
Liesel Lavínia de Campos 
Correa, Maria Helena 
Scalco Aquino e Maria 
Luísa Faé

O projeto 
“Incentivando a 
Leitura e a Escrita” 
não só promoveu 
o desenvolvimento 
acadêmico dos alunos, 
mas também cultivou um 
ambiente de aprendizado 

prazeroso e motivador. 
A professora Elenice 

destacou a importância 
de projetos como 

esse para a formação 
integral dos estudantes, 
contribuindo para o 
desenvolvimento de 

competências essenciais 
para a vida escolar e 
pessoal.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Serão distribuídas 
aproximadamente 600 
toneladas de calcário 
nos próximos dias, no 
município de São José do 
Cedro, atendendo cerca 
de 25 agricultores. 

Este programa tem 
objetivo de melhorar 
os solos agrícolas, 
para que estejam em 
condições ideais para 
cultivo, aumentando 
assim a produtividade 
e sustentabilidade das 
lavouras.

A secretária de 

Agricultura, Olivia 
Lunkes, destacou a 
importância do calcário 
para a agricultura, 
explicando que ele 
desempenha um papel 
crucial na correção da 
acidez do solo. 

“O uso do calcário traz 
uma série de benefícios, 
como a correção da 
acidez, o fornecimento de 
nutrientes essenciais, a 
redução da toxicidade e 
a melhoria na eficiência 
dos fertilizantes. Esses 
fatores são fundamentais 

para garantir solos 
saudáveis e produtivos, 
o que se reflete 
diretamente na qualidade 
e quantidade das 
colheitas”, afirmou.

Além disso, a aplicação 
do calcário contribui 
para a sustentabilidade 
ambiental, já que 
solos bem corrigidos 
demandam menos 
fertilizantes químicos, 
reduzindo assim o 
impacto ambiental.

AGRO.

Secretaria de Agricultura inicia distribuição de calcário
A Secretaria de Agricultura de São José do Cedro, em parceria com Epagri e a CooperAlfa, deu início 
nesta semana à distribuição de calcário para os produtores rurais
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Cursos a distância da FCEE se destacam pela qualidade no ensino
Os cursos de Educação 

Especial, desenvolvidos pelo 
Governo de Santa Catarina, 
por intermédio da Fundação 
Catarinense de Educação 
Especial (FCEE), estão entre 
os melhores do Brasil no 
segmento ensino a distância. A 
constatação é de uma pesquisa 
de mestrado denominada “A 
formação de tutores em EaD 
na Educação Especial, o caso 
FCEE”, defendida recentemente 

pela pesquisadora Márcia 
Cristina Martins, na 
Universidade Federal de Santa 
Catarina (UFSC).

Para chegar a essa conclusão, 
Márcia – que atua como 
integradora de educação 
especial na Gerência de 
Capacitação, Articulação e 
Extensão (Gecae) da FCEE – fez 
um estudo comparativo entre as 
metodologias ativas utilizadas 
em 145 cursos Ead da FCCE, 

entre 2020 a 2022, e nas cinco 
universidades com os maiores 
índices de avaliação pelo MEC 
em educação a distância.

Foram analisadas 1646 
avaliações de qualidade dos 
cursos a distância englobando 
as universidades federais 
de São Paulo (USP), Rio de 
Janeiro (UFRJ), Rio Grande 
do Sul (UFRS), Ceará (UFCE) e 
Pernambuco (UFPE).

Situado no centro de 
Dionísio Cerqueira, a 
imponência do edifício 
do Hotel Franco é 
inconfundível para quem 
chega à Fronteira, seja 
para compras, turismo ou 
negócios. 

Em 2024, o 
empreendimento 
celebrou seu quinto 
aniversário, oferecendo 
quase 100 apartamentos, 
todos mantendo um 
padrão elevado de 
qualidade.

A região da Tri 
Fronteira inclui Barracão 
(PR), Dionísio Cerqueira 
(SC) e Bernardo de 
Irigoyen (Argentina). 
Os empresários do 
setor de turismo local 
têm intensificado 
os investimentos 
na especialização 
e capacitação do 
atendimento aos 
turistas. Com uma 
visão consciente e 
altamente profissional, 
o Hotel Franco 
realizou significativos 

investimentos em suas 
instalações e serviços.

Desde 2023, sob a 
nova gestão do gerente 
geral Marcos dos Santos, 
com quase 30 anos de 
experiência em hotelaria, 
a Família Franco 
continuou a investir no 
empreendimento. Entre 
as novidades está o 
rooftop bar, oferecendo 
uma vista panorâmica 
da cidade, um novo spa 
em parceria com uma 
empresa especializada 
de Florianópolis e uma 
boutique na recepção 
para a compra de 
souvenirs e presentes.

Marcos dos Santos, 
gerente geral do Hotel 
Franco, enfatizou que os 
investimentos também 
beneficiam a população 
local, que pode usufruir 
dos atrativos do hotel. 

“O bar Nosso Segredo 
e o restaurante do hotel 
são populares entre os 
moradores da cidade, 
que desfrutam de um 
ambiente descontraído e 

de alta qualidade. Nosso 
espaço está aberto tanto 
para turistas quanto 
para residentes locais, 
proporcionando uma 
experiência única em 
cada visita”, afirmou 
Marcos. 

O hotel também dispõe 
de salas para eventos 
sociais e corporativos, 
além de pacotes 
especiais para datas 
comemorativas.

A alta ocupação do 
hotel é impulsionada não 
apenas pelos turistas de 
compras na Argentina, 
mas também pelo 
público corporativo. 
Profissionais de diversas 
áreas passam pela 
Fronteira semanalmente, 
intensificando o 
movimento com a 
recente inauguração do 
Porto Seco de Dionísio 
Cerqueira, unidade 
alfandegada que conecta 
o Brasil com outros 
países do Mercosul, 
fortalecendo a economia 
local e o comércio 

exterior.
Para o inverno, Marcos 

destaca que a Fronteira 
tem se tornado um 
destino popular entre os 
moradores de cidades 
vizinhas, que buscam 
uma escapada da rotina 

sem a necessidade de 
longas viagens. 

“É uma oportunidade 
para fazer compras, 
explorar as atrações 
turísticas locais e 
degustar bons vinhos 
sem a preocupação de 

dirigir de volta no mesmo 
dia. Os visitantes podem 
se hospedar, aproveitar o 
café da manhã e retornar 
para casa no domingo, 
sem pressa. Fica o 
convite para todos”, 
concluiu Marcos.

Reconhecido por sua excelência e infraestrutura, o Hotel Franco, localizado em Dionísio 
Cerqueira, é um destaque regional que atrai hóspedes de todo o Brasil e da Argentina

GERAL.

Hotel Franco expande investimentos na Tri Fronteira
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Poucas Câmaras de 
Vereadores em nossa 
região mantém um 
projeto de parlamento 
mirim, como forma de 
ensinar alguns princípios 
da boa prática de gestão 
pública.

Em São José do Cedro, 
os vereadores mirins 
estão ativos em sua 8ª 
legislatura, participantes 
do programa Parlamento 
Jovem de São José do 
Cedro.

E como forma 
de melhorar esse 
aprendizado, eles 
realizaram uma visita à 
sede administrativa da 
prefeitura municipal. O 
tour foi conduzido pelo 
vice-prefeito Elmar Hentz 
e pela vereadora Tânia 
Gasperin dos Santos, 

proporcionando aos 
jovens uma experiência 
enriquecedora sobre 
o funcionamento da 
administração pública.

Durante o encontro, 
os vereadores mirins 
percorreram todos os 
setores da prefeitura, 
conhecendo de perto 
o funcionamento de 
cada departamento. 
A visita permitiu aos 
jovens entender a 
responsabilidade de 
cada setor dentro do 
corpo administrativo, 
oferecendo uma visão 
detalhada do trabalho 
realizado no dia a dia da 
administração municipal.

Uma das paradas 
do passeio foi no 
gabinete do prefeito 
João Luiz de Andrade. 

Durante a conversa, 
o prefeito falou sobre 
as responsabilidades 
compartilhadas entre os 
vereadores e os membros 
do executivo. 

Ele enfatizou a 
importância da harmonia 
e cooperação entre os 
dois poderes, destacando 
que todas as decisões 
devem sempre priorizar o 
bem-estar da população.

Os vereadores mirins 
da 8ª legislatura que 
participaram da visita 
são: Amanda Lavall, 
Emanuele Eunice da 
Silva Ribeiro dos Santos, 
Gabriele Mossmann 
Baumgärtner, Isaac 
Menegon Carossi, Kauan 
Brun, Mariane Cristina da 
Silva, Rafaela Zambiasi 
Guarnieri, Rafael Lunardi 

e Roberta Alessandra 
Hendges.

A visita à prefeitura 
municipal é parte das 
atividades do programa 
Parlamento Jovem, que 
visa formar cidadãos 
mais conscientes e 

engajados. 
Ao conhecerem de 

perto o funcionamento 
da administração pública, 
os jovens parlamentares 
podem compreender 
melhor os desafios 
e responsabilidades 

da gestão municipal, 
incentivando a 
participação ativa na 
vida política e social da 
comunidade.

Jovens parlamentares da 8ª legislatura conhecem o funcionamento da administração pública

GERAL.

Vereadores mirins de SJCedro visitam a 
prefeitura municipal

SAÚDE.

Dionísio Cerqueira realiza mutirão de exames de ecodoppler 
e ecocardiograma
Secretaria de Saúde encaminha pacientes para procedimentos em Pato Branco com recursos próprios do 
município.

A Secretaria de Saúde 
de Dionísio Cerqueira 
organizou um mutirão de 
exames para beneficiar a 
população local. 

Recentemente foram 
encaminhados 14 
pacientes para realização 
de exames de ecodoppler 
e 12 pacientes para 
ecocardiograma na 
cidade de Pato Branco.

A iniciativa foi possível 
graças às economias e 
recursos próprios do 
município, demonstrando 
o comprometimento da 
administração local com 
a saúde dos cidadãos. A 

realização de mutirões 
de exames e consultas 
tem sido uma estratégia 
eficaz para reduzir a 
fila de espera e garantir 
atendimento rápido e 
de qualidade para a 
população.

O chamamento dos 
pacientes para esses 
procedimentos seguiu 
a ordem estabelecida 
pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS), conforme 
a demanda da regulação 
estadual. 

A Secretaria de Saúde 
de Dionísio Cerqueira 
destacou a importância 

de observar a brevidade 
e a necessidade dos 
pacientes, garantindo 
que aqueles que mais 
precisam sejam atendidos 
com prioridade.

“A realização do 
mutirão de exames 
de ecodoppler e 
ecocardiograma 
é um exemplo do 
esforço contínuo da 
Secretaria de Saúde 
de Dionísio Cerqueira 
em proporcionar 
atendimento médico 
eficiente e acessível. 
Com recursos próprios 
e uma gestão cuidadosa, 

a prefeitura reafirma 
seu compromisso com a 
saúde e o bem-estar da 
população, assegurando 

que todos tenham 
acesso aos cuidados 
necessários de forma 
rápida e organizada”, 

avalizou Deniz da Rocha, 
secretário de Saúde.
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A reconciliação é uma realidade que indica a 
possibilidade de um novo entendimento com a 
pessoa que me feriu. E o perdão é o seguinte: quando 
acontece perdão, quando eu perdoo a pessoa, eu me 
liberto da energia negativa que ainda restou em mim 
devido ao ferimento que a outra pessoa me fez. Por 
isso que nós falamos que o perdão é libertador. Por 
quê? Porque se a pessoa diz assim: eu não perdoo 
aquela pessoa, ela está dizendo: aquela pessoa está 
continuando a ter uma influência negativa sobre 
mim, porque eu estou autorizando para que a pessoa 
continue tendo uma influência negativa sobre mim. 
Não consegui ainda perdoar e estou dizendo eu 
não vou perdoar, significa: eu vou ficar ligado com 
ela. Quando eu perdoo eu me liberto desse poder 
negativo que o outro tem sobre mim, por isso que o 
perdão é algo de Deus; não perdoar é de certa forma 
manter viva a relação conflituosa e de maldade que 
acontece quando alguém fere o outro. que existe a 
maldade que é aquilo que machuca e faz o coração 
sofrer. Se eu não perdoar a outra pessoa fico ainda 
ligado a ela e ela ainda possui poder sobre mim. O 
perdão é a libertação do poder da outra pessoa; eu 
entrego a ferida, eu a deixo para ela livro-me disso, 
solto as amarras que sempre me fazem girar em 
torno da ferida. O perdão faz parte da higiene da 
alma e ele é sempre possível mesmo que aconteça 
após um longo e doloroso processo. Essa palavra 
também é importante caro leitor: um processo, a vida 
é um processo, é um dia depois do outro. Por isso 
ferimentos fortes que nós recebemos, muitas vezes 
o perdão disso é lento gradual e processual, quando 
acontece a reconciliação com a outra pessoa ela 
torna-se libertadora, mas não devemos estressar-nos 
por causa disso. Às vezes o perdão significa também 
guardar uma salutar distância da pessoa que me feriu 
para que a ferida não se abra de novo. Por isso, o 
perdão é uma realidade que acontece dentro de mim, 
eu me liberto, eu me livro daquilo que a outra pessoa 
me fez e assim a outra pessoa já não tem o poder 
destruidor sobre mim. Pensemos nisso. 

Para encontrar a paz 
interior, é preciso perdoar

O evento reuniu diversas lideranças para debater iniciativas de 
crescimento sustentável

GERAL.

Ameosc promove seminário de 
desenvolvimento regional

Realizou-se, 
recentemente, 
o Seminário de 
Desenvolvimento 
Regional, no campus 
da Unoesc, promovido 
pela Associação dos 
Municípios do Extremo 
Oeste de Santa Catarina 
(Ameosc). 

O evento reuniu mais 
de 150 participantes, 
incluindo representantes 
da indústria, poder 
público e sociedade civil, 
com o objetivo de discutir 
soluções inovadoras 
para impulsionar 
o desenvolvimento 
sustentável da região.

Representando o 
município de São José 
do Cedro, estiveram 
presentes a secretária 
de Educação, Simone 
Trevisol; a secretária 
de Assistência 
Social, Mauriane 
Françozi; o secretário 
de Administração, 
Alexandre Paloschi; 
além das servidoras 
Gabriela Ferrari, Jessica 
Schommer e Juliana 
Demarco. A presença 

dessas lideranças 
sublinhou o compromisso 
do município com o 
desenvolvimento regional 
e a busca por parcerias 
estratégicas.

Um dos destaques do 
seminário foi a palestra 
de Anacleto Ortigara, 
diretor do Sebrae de 
Santa Catarina, que 
enfatizou a importância 
da colaboração entre 
os setores público e 
social para alcançar um 

desenvolvimento mais 
equilibrado e sustentável. 

“A cooperação é 
fundamental para 
enfrentar os desafios 
e aproveitar as 
oportunidades de 
crescimento na região”, 
afirmou Ortigara, 
destacando a necessidade 
de um trabalho conjunto 
para promover o 
progresso econômico e 
social.

O evento marcou 

um passo significativo 
na busca por soluções 
que promovam o 
desenvolvimento regional 
sustentável. A presença 
de diversas lideranças 
e a qualidade das 
discussões ressaltam a 
importância de iniciativas 
colaborativas para o 
progresso do Extremo 
Oeste de Santa Catarina. 

Saldo de empregos para jovens avança 45% no Paraná 
no primeiro quadrimestre

O Paraná registrou, de 
janeiro a abril de 2024, 
um saldo de 47.386 novos 
empregos para trabalhadores 
com idade entre 18 e 19 anos, 
um avanço de 45% em relação 
ao resultado obtido no mesmo 
período de 2023, quando 
32.684 jovens conseguiram 
um emprego com carteira 
assinada no Estado. Os dados 
são do Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados 
(Caged).

Com esse desempenho, o 
Paraná liderou o ranking de 
empregabilidade na região 
Sul nesta faixa etária nos 
quatro primeiros meses do 
ano, superando os estados 
de Santa Catarina (39.664) e 
Rio Grande do Sul (35.022). 
No cenário nacional, o Estado 
ocupou o terceiro lugar, atrás 
de São Paulo (172.235) e 
Minas Gerais (65.082).

Os setores que mais 
empregaram jovens entre 18 

e 29 anos no Paraná foram 
o de serviços, com um saldo 
de 25.211 novos empregos, 
seguido da indústria, com 
13.210 postos de trabalho 
formais ocupados pela 
juventude, e da construção 
civil, com 3.918. Os setores 
do comércio e agropecuária 
criaram 3.867 e 1.180 
empregos para esta faixa 
etária desde o início do ano, 
respectivamente.

ABRIL 
O Paraná também liderou 

o ranking de empregos para 
a juventude na região Sul no 
mês de abril, com 10.835 
postos formais de trabalho, 
quase 2 mil postos a mais 
que o segundo colocado, o 
Rio Grande do Sul, com um 
saldo de 8.697 contratos 
de trabalhadores com idade 
entre 18 e 29 anos. Santa 
Catarina terminou o mês com 
8.198 trabalhadores jovens 
empregados.

Centro comunitário Vereador Gentil Bassanesi recebeu 
confraternização com música e almoço

GERAL.

Encontro de corais promove alegria e 
união em BJSul

Na última segunda-
feira, 17 de junho, 
realizou-se no Centro 
Comunitário Vereador 
Gentil Bassanesi, em 
Bom Jesus do Sul, uma 
confraternização especial 
entre os grupos de corais 
da cidade e do bairro XV 
de Novembro. 

O evento, repleto de 
música e boa comida, 
proporcionou momentos 
de alegria e descontração 
para todos os presentes.

O encontro começou 
com uma roda de gaita 
e violão, criando um 
ambiente acolhedor e 
animado. Os membros 
dos corais aproveitaram 
para compartilhar suas 
paixões pela música, 
entoando canções que 
encantaram a todos. 
A harmonia entre as 
vozes e os instrumentos 
reforçou o espírito de 

união e amizade entre os 
participantes.

Após a apresentação 
musical, os membros 
dos corais e seus 
convidados desfrutaram 
de um almoço oferecido 
pela administração 
municipal. A refeição, 
cuidadosamente 
organizada, foi 
um momento de 

convivência e celebração, 
fortalecendo os laços 
entre os membros da 
comunidade.

O evento foi 
marcado pela alegria 
e descontração. Risos, 
conversas animadas e 
histórias compartilhadas 
fizeram parte da 
confraternização, 
destacando a importância 

de momentos como esse 
para a construção de uma 
comunidade mais unida 
e feliz.

A confraternização 
no Centro Comunitário 
Vereador Gentil 
Bassanesi foi um sucesso, 
celebrando a música e a 
amizade. 
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9 objetos muito usados nos anos 90 
que desapareceram

Com as tecnologias 
cada vez mais 
avançadas, muitas 
vezes não conseguimos 
imaginar nossa vida sem 
as tantas facilidades que 
elas nos proporcionam. 
Porém, todo mundo se 
lembra dos diversos 
objetos técnologicos 
que fizeram sucesso 
na década de 1990, 
algumas impensáveis 
nos dias de hoje. Foi 
nesse clima de nostalgia 
que criamos uma lista 
com 10 tecnologias que 
marcaram a geração 
90, desde assoprar o 
cartucho do jogo até 
ficar impressionado 
com um telefone que 
identifica chamadas.

1. Tamagotchi
O Tamagotchi foi 

lançado em 1996 pela 
Bandai e rapidamente se 
espalhou no ocidente, 
virando uma febre 
entre os brasileiros. 
Com vários visuais e 
tamanhos, o famoso 
“bichinho virtual” exigia 
cuidados básicos como 
receber carinho, ser 
alimentado e tomar 
banho. O pequeno 
dispositivo funcionava 
à base de bateria de 
lítio e continha um 
personagem que você 
devia cuidar, como se 
fosse pai ou mãe.

Se você não era 
adulto o suficiente 
para usar um Palmtop, 
certamente se 
lembra muito bem 
do Tamagotchi. O 
brinquedo consistia em 
criar e cuidar de um 
bichinho de estimação 
virtual. As tarefas eram 
as mesmas de quem 
cuida de um animal de 
estimação de verdade: 
dar carinho, alimentar, 
dar banho. A segunda 
geração do brinquedo 
vinha com um sensor 

infravermelho, 
permitindo que os 
Tamagotchis se 
comunicassem e até 
tivessem filhos.

2. Discman
Lançado na década 

de 1980, o Discman 
foi uma verdadeira 
revolução na maneira 
como as pessoas se 
relacionavam com 
reproduções de mídia. 
O primeiro aparelho 
foi criado pela Sony e, 
assim que entrou no 
mercado consumidor, 
tornou-se o dispositivo 
do momento entre 
os jovens da época, 
que o usavam para 
escutar música em 
qualquer lugar graças 
à portabilidade do 
dispositivo.

O Discman surgiu 
nos anos 80, mas só 
alcançou seu auge na 
próxima década. O 
sucesso foi absoluto 
até a chegada do MP3, 
vendendo milhões de 
cópias ao redor do 
mundo. O reprodutor 
de CDs móvel possuía 
suas limitações, como 
ter que escolher muito 
bem o que ouvir e 
quais álbuns levar 
antes de sair de casa, 
mas esta tecnologia 
foi a responsável por 
estabelecer a maneira 
que consumimos 
música.

A maioria dos 
modelos não oferecia 
rádio, apenas a 
possibilidade de ouvir 
CDs onde quer que 
você estivesse, desde 
que possuísse o disco 
em mãos. Foi um dos 
precursores dos MP3 
players e iPods.

Apesar de bastante 
útil e prático para a 
época, o Discman muitas 
vezes trazia uma certa 
dor de cabeça para os 

usuários, especialmente 
durante viagens de 
carro. Alguém lembra 
de quando o CD ficava 
pulando? E a gente 
torcendo para o carro 
não passar por quebra-
molas ou qualquer 
outro “obstáculo”, para 
diminuir o risco de o CD 
falhar.

3. Walkman
Muito antes dos 

celulares se tornarem 
plataformas para 
ouvir música ou do 
surgimento dos iPods, 
a forma de escutar 
suas músicas favoritas 
nada tinha a ver com 
um reprodutor digital. 
O Walkman é um 
aparelho eletrônico 
portátil que reproduz 
música em fitas cassete. 
Ele foi muito popular 
nas décadas de 1980 e 
1990, permitindo que 
as pessoas levassem 
suas músicas para 
qualquer lugar. Existiam 
diversas marcas, 
modelos, formas, 
cores e, naturalmente, 
diversos preços. Alguns 
eram bem caros para 
a época e, se fosse nos 
dias de hoje, a aquisição 
poderia ser considerada 
ostentação.

4. Pagers
Você se lembra 

do pager? Se não, 
vamos refrescar sua 
memória: bastante 
populares nos anos 80 
e 90, os pagers eram 
dispositivos usados 
para comunicação 
entre pessoas e pode-se 
dizer que eles foram 
os predecessores dos 
telefones móveis, ou 
celulares no futuro. 
Assim, ter um pager 
naquela época era a 
mesma coisa de dizer ao 
mundo o quanto você 
era moderno.

A magia e a realidade na obra-prima 
de Gabriel García Márquez

Poucas obras 
literárias conseguem 
capturar a imaginação 
dos leitores e ao mesmo 
tempo oferecer uma 
reflexão profunda sobre 
a condição humana 
como “Cem Anos de 
Solidão”, de Gabriel 
García Márquez.

Essa obra fantástica 
foi publicada em 1967, 
situando como um 
romance épico essencial 
do realismo mágico 
e um testemunho da 
vida na América Latina. 
A história da família 
Buendía, narrada ao 
longo de sete gerações 
na fictícia vila de 
Macondo, é um intricado 
tapete de realidades e 
fantasias, que explora 
temas universais de 
solidão, destino, amor e 
poder.

A trama de “Cem 
Anos de Solidão” começa 
com a fundação de 
Macondo por José 
Arcadio Buendía e sua 
esposa Úrsula Iguarán. 
Isolada do mundo 
exterior, Macondo torna-
se um microcosmo onde 
eventos extraordinários 
e cotidianos se 
entrelaçam. García 
Márquez usa esse 
cenário fictício para 
refletir a história 
da Colômbia e, por 
extensão, da América 
Latina. Desde o início, 
Macondo é um lugar 
onde a realidade se 
funde com a magia, 
um conceito central 
no realismo mágico, 
estilo literário pelo qual 
Márquez é aclamado.

Os Buendía são 
uma família marcada 
por paixões intensas, 
tragédias e destinos 
entrelaçados. Cada 
geração repete os erros 
da anterior, presos em 
um ciclo de solidão e 

sofrimento. Os nomes 
recorrentes como 
Aureliano e José Arcadio 
simbolizam esse ciclo 
interminável. A narrativa 
de Márquez não apenas 
segue a linhagem da 
família, mas também 
usa suas histórias 
individuais para 
explorar temas mais 
amplos, como a busca 
pelo conhecimento, 
amores condenados e a 
luta contra o destino.

Uma das 
características mais 
marcantes de “Cem 
Anos de Solidão” é o 
uso do realismo mágico. 
Márquez introduz 
elementos mágicos e 
sobrenaturais de forma 
natural e cotidiana. 
Chuva de flores 
amarelas, personagens 
que levitam e fantasmas 
que convivem com 
os vivos são alguns 
exemplos de como o 
fantástico se funde à 
realidade. Essa fusão 
cria um universo onde 
o impossível se torna 
possível, permitindo 
que o leitor aceite o 
maravilhoso como parte 
do cotidiano.

O romance de García 
Márquez aborda temas 
universais, como a 
solidão e o destino, 
enquanto tece uma 
rica tapeçaria de 
eventos históricos e 
sociais. A obra explora 
a violência política, 
as guerras civis, a 
exploração imperialista 
e a luta pela identidade 
cultural. Estes 
elementos históricos são 
integrados à narrativa 
mágica de uma forma 
que enriquece a 
compreensão do leitor 
sobre a complexidade 
da experiência latino-
americana.

A prosa de García 

Márquez em “Cem 
Anos de Solidão” é 
notável por sua riqueza 
e complexidade. Ele 
usa uma narrativa 
densa e poética, repleta 
de detalhes vívidos 
que transportam o 
leitor para o mundo 
de Macondo. A 
habilidade do autor 
em criar personagens 
memoráveis e situações 
surpreendentes é uma 
das razões pela qual 
o romance ressoa tão 
profundamente com 
os leitores. Sua escrita 
é uma dança entre 
o belo e o grotesco, 
o real e o fantástico, 
criando uma experiência 
literária que é ao mesmo 
tempo deslumbrante e 
desconcertante.

Desde sua publicação, 
“Cem Anos de Solidão” 
tem sido celebrado 
como uma obra-prima 
da literatura mundial. 
Traduzido para 46 
idiomas, o romance 
não apenas catapultou 
Gabriel García Márquez 
ao status de ícone 
literário, mas também 
ajudou a popularizar 
o realismo mágico. 
Sua influência pode 
ser vista em inúmeras 
obras posteriores, tanto 
na literatura latino-
americana quanto 
em outros contextos 
culturais.

A solidão, como 
sugere o título, é 
um tema central 
que permeia toda a 
narrativa. Cada membro 
da família Buendía 
experimenta a solidão 
de maneiras diferentes, 
seja através de amores 
não correspondidos, 
da busca incessante 
por conhecimento 
ou do isolamento 
físico e emocional. 
autocompreensão.
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O evento marca o dia mundial de conscientização da violência contra a pessoa idosa com informações 
sobre o assunto e canais de denúncia

GERAL.

CRAS de BJSul realiza palestra sobre violência contra idosos

No dia 15 de 
junho, Dia Mundial de 
Conscientização da 
Violência contra a Pessoa 
Idosa, a equipe técnica do 
Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) 
de Bom Jesus do Sul 
promoveu uma palestra 
informativa para o grupo 
de idosos Renovação na 
Linha XV de Novembro. 

O evento teve como 
objetivo sensibilizar e 
informar a população 
idosa sobre os tipos de 
violência e os meios de 
denúncia disponíveis.

Durante a palestra, os 
profissionais do CRAS 
abordaram os tipos mais 
comuns de violência 
praticados contra idosos, 
que incluem: negligência, 

abandono, agressões 
físicas, violência sexual, 
violência psicológica e 
emocional e financeira.

A equipe do CRAS 
também destacou a 
importância de denunciar 
casos de violência contra 
idosos e disponibilizou 
informações sobre os 
canais de denúncia:

Disque 100, Disque 
180, Polícia Militar (190), 
Conselho Municipal do 

Idoso (CMDPI), Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS), Secretaria 
de Assistência Social e 
Secretaria de Saúde.

A palestra realizada 
pelo CRAS em Bom 
Jesus do Sul foi um 
passo importante na 
conscientização sobre a 
violência contra idosos. 
Ao informar e sensibilizar 
a comunidade, a equipe 
técnica do CRAS 

reforçou a necessidade 
de proteger e respeitar 
os direitos das pessoas 

idosas. 

Cresol Evolução celebra 26 anos contribuindo com a 
comunidade
A cooperativa realizou um café com a imprensa para celebrar a data e apresentar os avanços obtidos nos 
últimos meses

Na última segunda-
feira, dia 17 de junho, 
a Cresol Evolução 
comemorou seu 26º 
aniversário, realizando 
um café com a imprensa 
para apresentar os 
avanços obtidos pela 
cooperativa nos últimos 
meses.

De acordo com 
Geovani Giebelmeier, 
presidente da Cresol 
Evolução, a cooperativa 
tem apresentado 
números satisfatórios de 
crescimento e atuação.

Giebelmeier iniciou 
sua fala relembrando 
as origens humildes 
da Cresol Evolução, 
destacando a importância 
da união dos agricultores 
locais diante da falta de 
atendimento dos agentes 
financeiros na região da 
Fronteira. 

“A Cresol Evolução 
tem uma história muito 
bonita. Foi constituída 
no momento em que os 
agentes financeiros da 
fronteira não queriam 
atender os agricultores. 
Isso fez com que eles 
se organizassem para 
criar uma cooperativa 
de crédito”, explicou o 
presidente.

Hoje, a Cresol 
Evolução conta com cerca 
de 10.000 associados 
em Dionísio Cerqueira, 
Mondaí e toda a região 
do Extremo Oeste, além 
de outras partes do 
país. Esse crescimento 
reflete o compromisso da 
cooperativa em atender 
não apenas como um 
agente financeiro, mas 
também como um motor 
de desenvolvimento para 
as comunidades onde 

está presente.
Recentemente, um 

novo conselho foi eleito 
para liderar a cooperativa 
pelos próximos quatro 
anos. 

“Nosso conselho 
assumiu o compromisso 
de levar a Cresol para 
aqueles que ainda não 
fazem parte, promovendo 
a inclusão e fortalecendo 
nossa cooperativa”, 
afirmou Giebelmeier. 

Ele ressaltou 
a importância 
de disseminar o 
cooperativismo na região, 
ainda pouco aderido por 
muitas pessoas.

O presidente 
destacou que a 
atual da cooperativa 
de crédito junto a 
comunidade segue, 
além dos princípios do 
cooperativismo, alguns 

pilares fundamentais 
para a sustentabilidade 
da Cresol Evolução. 

“Precisamos ter 
sustentabilidade 
financeira, mas também 
devemos olhar para 
o fortalecimento das 
comunidades e a 
preservação ambiental, 
garantindo um futuro 
melhor para as próximas 
gerações”, destacou.

O presidente também 
anunciou a expansão dos 
serviços da cooperativa 
para incluir agências 
virtuais. 

“Estamos 
desenvolvendo a Cresol 
Conecta, uma agência 
virtual que atenderá 
aqueles que preferem 
os canais eletrônicos. 
Nesta ferramenta, a 
cooperativa oferecerá 
uma gama completa de 

produtos financeiros, 
incluindo abertura de 
contas correntes, linhas 
de empréstimo, cartões 
de crédito, consórcios 
e seguros, para atender 
todas as necessidades 
dos associados”, concluiu 
Geovane Giebelmeier.

Em comemoração 
aos 26 anos, a Cresol 
Evolução participa da 
campanha Cooperar 
Ganhar, com o objetivo 

de alcançar a marca de 
um milhão de cooperados 
em todo o Brasil. “Essa 
é a maior campanha do 
cooperativismo já vista 
no país, com prêmios 
mensais e um grande 
prêmio de um milhão de 
reais no final do ano,” 
anunciou Giebelmeier.

COOPERATIVISMO.
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Projeto Escrevendo com o Sicredi celebra a educação 
em Bom Jesus do Sul
Iniciativa premia estudantes e reforça o compromisso da cooperativa com o desenvolvimento 
comunitário

Na terça-feira, 18 
de junho, realizou-se 
no município de Bom 
Jesus do Sul a final do 
projeto Escrevendo com 
o Sicredi. 

Com a presença 
de representantes da 
administração pública e 
da cooperativa de crédito, 
que firmaram esta 
parceria, a etapa testou o 
conhecimento dos alunos.

A abertura contou com 
a presença de Lorizete 
Surdi, secretária da 
Família e Assistência 
Social; Marilene Deola, 
da secretaria de 
Administração; Mauricío 
Machado, diretor de 
Marketing do Sicredi 
Fronteiras PR/SC/SP; 
Eduardo Bello, gerente 
da agência local; além 
de outros servidores 
públicos, representantes 
da cooperativa, 
professores e alunos.

A iniciativa, que 
premia os melhores 

textos de estudantes com 
dispositivos tecnológicos, 
é apenas uma das muitas 
ações da cooperativa 
financeira voltadas para 
a formação de jovens 
talentos.

Eduardo Bello 
destacou a importância 
do projeto para a 
comunidade e para o 
Sicredi, que há mais de 
120 anos investe em 
ações cooperativas. 

“É muito gratificante 
contribuir com a 
sociedade e ver os 
frutos desse trabalho. O 
Sicredi tem uma história 
longa de apoio ao 
desenvolvimento local, e 
o projeto Escrevendo com 
o Sicredi é um exemplo 
claro disso”, afirmou.

O evento deste ano 
contemplou 58 finalistas, 
divididos entre manhã 
e tarde, disputando 
prêmios como notebooks, 
Kindles, tablets e Alexa. 

“São mais de R$ 

15 mil investidos em 
premiações para valorizar 
a comunidade local e 
incentivar a educação”, 
completou Bello.

Além do Escrevendo 
com o Sicredi, a 
cooperativa promove 
outras iniciativas 
educacionais, como o 
curso técnico em parceria 
com a Tec PUC de 
Curitiba. Este curso, que 
já está em sua segunda 
edição, investe mais de 
R$ 50 mil na formação 
de profissionais para o 
mercado de trabalho. 

“Esse curso é robusto, 
com mais de 400 horas 
de duração, e visa 
preparar os alunos para 
o sistema financeiro 
e outras áreas. É um 
verdadeiro pontapé 
inicial para aqueles que 
desejam uma carreira 
profissional”, explicou 
Eduardo.

A secretária da 
família, Lorizete Surdi, 

também compartilhou 
seu entusiasmo com 
o projeto, destacando 
o impacto positivo na 
comunidade. 

“As crianças 
ficam eufóricas 
com a oportunidade 
de participar e se 
sentem valorizadas. 
O ‘Escrevendo com o 
Sicredi’ é uma iniciativa 
que não só premia, mas 
também ensina e motiva. 

É um investimento 
válido que valoriza 
nossos futuros gestores, 
professores e pais de 
família”, comentou.

O Sicredi continua a 
se destacar como uma 
cooperativa que valoriza 
e investe na educação 
e no desenvolvimento 
local. Projetos como 
“Escrevendo com o 
Sicredi” não apenas 
incentivam os jovens a se 

dedicarem aos estudos, 
mas também mostram 
como a cooperação 
e o investimento na 
comunidade podem gerar 
resultados duradouros 
e significativos. Com 
um olhar atento para o 
futuro, a instituição segue 
firme em seu propósito 
de transformar vidas e 
construir uma sociedade 
mais justa e desenvolvida.

COOPERATIVISMO.
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Qualquer precipitação pode minar os 
resultados de suas ações, por isso respeite 
o ritmo dos acontecimentos. Procure rela-
xar a mente e buscar autoconhecimento, 
visto que suas ideias necessitam de maior 
tempo de maturação para se adaptar às 
dificuldades.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

É importante não subestimar os pequenos 
gastos, que quando somados prejudiquem 
o equilíbrio financeiro. Desafios ligados à 
gestão dos recursos materiais podem ser 
apontados pela tensão Lua-Júpiter. 

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Procure atuar com diplomacia para 
minimizar os danos e buscar autonomia 
na gestão da rotina. Lidar com tempera-
mentos instáveis pode ser desgastante, o 
que prejudica a condução de tarefas que 
dependam de articulação coletiva, como 
sugere a tensão entre Lua e Júpiter.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Tente se mostrar aberta ao diálogo e fazer 
concessões em prol da convivência pacífica. 
As relações profissionais tendem a ficar 
fragilizadas diante da tensão Lua-Júpiter, o 
que pede moderação no ritmo de trabalho 
para identificar e neutralizar os fatores que 
gerem estresse.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

É importante se mostrar disposta a 
negociar, desde que exista reciprocidade. 
A tensão Lua-Júpiter tende a pedir critério 
ao lidar com as demandas sociais, pois 
estímulos em excesso podem lhe fazer 
seguir caminhos incoerentes aos que você 
vem traçando nessa fase de sua vida.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

As demandas cotidianas se revelam des-
gastantes frente à tensão Lua-Júpiter, dada 
a dificuldade em compatibilizar a vida 
familiar e a profissional, bem como o tem-
po de descanso e o de trabalho. Procure 
definir prioridades e seguir o planejamen-
to com disciplina.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Tente se recolher para revisar suas estra-
tégias, sem abrir mão dos seus ideais. Lua 
e Júpiter em tensão podem lhe trazer a 
necessidade de se preservar de interferên-
cias externas que possam comprometer a 
integridade das suas ideias.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Procure moderar os gastos. Imprevistos de 
ordem material podem lhe pegar de sur-
presa neste momento, reduzindo o alcance 
das suas ações. A carência de recursos 
deve ser contornada com planejamento 
e uma revisão de estratégias de curto a 
longo prazo.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

O circuito dos relacionamentos tende a 
ficar suscetível a discordâncias frente à 
tensão entre Lua e Júpiter, mas os confli-
tos serão instaurados se você os alimentar. 
Ainda que a pressão externa seja grande, 
tente neutralizar os pontos de estresse, 
assumindo uma postura diplomática.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

O equilíbrio deve começar de dentro, por 
isso busque trabalhar os fatores de crise 
para que não cheguem à superfície. Tente 
manter a mente e o corpo sadios, visto que 
a tensão entre Lua e Júpiter pode indicar 
momentos de estresse com reflexos em 
seu organismoco.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Busque fazer concessões, desde que haja 
reciprocidade, mas sem se sacrificar a 
ponto de abrir mão de suas prioridades. 
Incompatibilidades entre as necessidades 
individuais e coletivas podem tomar corpo 
frente à tensão Lua-Júpiter, o que exige 
maior capacidade de ajuste.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

As dificuldades podem lhe confrontar com 
suas inseguranças, o que gera autoconhe-
cimento. Lua e Júpiter podem sinalizar 
incompatibilidades entre as demandas 
profissionais e pessoais, mostrando a im-
portância de rever prioridades e definir um 
plano de ação coerente com o atual cenário.

Últimos
lançamentos

 

A mALDIção DE CInDERELA - 20/06/24

Depois de anos de abuso e humilha-
ção, Cinderela é empurrada para o seu 
limite. Desesperada por vingança, ela 
recebe um poder perigoso e sinistro da 
Fada Madrinha, que ao invés de uma 
princesa com um vestido azul, sapati-
nho de cristal e um príncipe encanta-
do, ela é transformada em um monstro 
terrível com uma cabeça de abóbora.

13 SEnTImEnToS- 13/06/24

13 Sentimentos é o longa de Daniel 
Ribeiro e vai contar sobre como o 
cineasta João (Artur Volpi) enfrenta 
o desafio de encerrar um relaciona-
mento de uma década com seu ex-
namorado, Hugo (Sidney Santiago), 
descrevendo-o como o final perfeito 
de um grande filme. Embora tenham 
permanecido amigos próximos após 
a separação, João se vê diante de um 
turbilhão emocional ao tentar voltar 
ao cenário do namoro.

+

DIvERTIDA mEnTE 2 - 20/06/24

Divertidamente 2 marca a sequência 
da famosa história de Riley (Kaitlyn 
Dias). Com um salto temporal, a garota 
agora se encontra mais velha, com 
13 anos de idade, passando pela tão 
temida pré-adolescência. Junto com 
o amadurecimento, a sala de controle 
mental da jovem também está passan-
do por uma demolição para dar lugar 
a algo totalmente inesperado: novas 
emoções. As já conhecidas, Alegria 
(Amy Poehler), Tristeza (Phyllis Smith), 
Raiva (Lewis Black), Medo (Tony Hale) 
e Nojinho (Liza Lapira), que desde 
quando Riley é bebê, eles predominam 
a central de controle da garota em uma 
operação bem-sucedida, tendo algumas 
falhas no percurso como foi apresenta-
do no primeiro filme. 
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CULTURA.

Concurso de Fotografia 2024 abre inscrições 
em SJCedro
Concurso destaca paisagens, atividades laborais e desportivas da comunidade local

O Departamento de 
Cultura de São José do 
Cedro está novamente 
realizando o Concurso 
de Fotografia, edição de 
2024.

Com isso, Luana 
Pesente, diretor de 
Cultura, convida todos 
os amantes da fotografia 
a participarem do 
tradicional Concurso de 
Fotografias. 

Conforme ela, o 
concurso busca valorizar 
as paisagens e belezas 
do município, ao mesmo 
tempo em que incentiva 
a população a praticar o 
hábito da fotografia.

Como tradicionalmente 
acontece, as fotos 

inscritas no concurso 
precisam ser tiradas 
em paisagens dentro 
do município, e cada 
imagem deve ter um 
nome, identificando o 
local onde foi registrada.

Luana explica que esta 
edição está dividida em 
três categorias, sendo 
elas:

• Paisagens e lugares 
turísticos;

• Atividades laborais 
(indústria, fábricas, 
agricultura);

• Atividades 
desportivas (futebol, 
corridas, ciclismo, luta, 
dança, entre outros).

As inscrições tiveram 
início na terça-feira, dia 

18 de junho, e vão até 15 
de julho. Os interessados 
precisam apresentar a 
fotografia impressa no 
ato da inscrição junto a 
Secretaria de Educação 
e Cultura e enviá-las 
também de forma digital 
para o e-mail educacao@
prefcedro.sc.gov.br.

As fotos inscritas 
serão avaliadas por uma 
Comissão Julgadora 
composta por três 
fotógrafos profissionais 
atuantes em São José 
do Cedro ou cidades 
vizinhas, indicados pela 
Comissão Organizadora 
do Concurso. 

Os três melhores 
colocados e cada 

categoria receberam 
uma premiação, além da 
foto emoldurada para 
recordação. O primeiro 
lugar de cada categoria 
irá compor o calendário 
de eventos de 2025.

A divulgação do 
resultado final será 
feita na Mateada na 
Praça, que acontece 
nas festividades de 
aniversário do município 
nos dias 27 e 28 de julho. 
O edital completo com 
todas as informações 
encontra-se disponível 
no site da prefeitura 
(saojosedocedro.atende.
net).
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Barracão realiza primeiras finais do campeonato 
de futebol suíço
Secretaria de Esportes promoveu evento no estádio do Palmeirinha com grandes confrontos

No domingo, dia 16 de 
junho, a administração 
municipal de Barracão, 
através da Secretaria 
de Esporte, realizou 
as primeiras finais do 
campeonato de futebol 
suíço edição 2024 no 
Estádio do Palmeirinha. 

O evento contou com 
a participação de várias 
equipes e foi marcado 
por disputas acirradas 
que envolveram jovens 
talentos e veteranos do 
esporte local.

Na categoria Sub-16, o 
time Red Bull sagrou-se 
campeão ao vencer o 
Seu Pontes pelo placar 
de 3 a 2. O jogo foi 
emocionante, com ambas 
as equipes mostrando 
grande habilidade e 
determinação.

Na categoria Master, a 
Chapeação do Maninho 
C.E.S Confecções venceu 
o Esporte C. Industrial 
por 2 a 1, em uma 

partida marcada pela 
experiência e estratégia 
dos jogadores mais 
experientes.

Na categoria Veterano, 
a equipe West Funimar 
conquistou o título ao 
derrotar o Seu Pontes 
por 4 a 2. A partida foi 
intensa e destacou a 
habilidade dos veteranos 
em campo.

As competições 
continuam no próximo 
domingo, dia 23 de 
junho, com as seguintes 
partidas no Estádio do 
Palmeirinha:

- 13h30min - Final 
Juvenil: Paysanduba 
F.C vs Atlético S. M. 
Chapeação do Maninho

- 14h30min - Final 
Feminino: Aliança vs 
Esporte C. Pinheirinho

- 15h30min - Final 
Principal: Chapeação 
Poncio Color Tri vs Nossa 
Senhora de Fátima

O campeonato de 

futebol suíço 2024 
em Barracão tem sido 
um grande sucesso, 
promovendo o 
esporte e a integração 
da comunidade. A 
Secretaria de Esportes, 
juntamente com a 
administração municipal, 
está empenhada em 
proporcionar eventos 
esportivos de qualidade 
que incentivem a 
participação e o 
desenvolvimento dos 
atletas locais. 

“As finais do próximo 
domingo prometem 
ser tão emocionantes 
quanto as já realizadas, 
trazendo mais momentos 
inesquecíveis para os 
torcedores e jogadores. 
Todos estão convidados 
para participar deste 
importante momento 
festivo”, concluiu Márcio 
Camargo, secretário de 
Esportes. 

ESPORTES.
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A atual administração 
municipal de Barracão já 
obteve um feito evidente 
com asfaltamento de 
inúmeras ruas, tanto no 
perímetro urbano como 
na área rural.

Na última segunda-
feira, 17 de junho, foi 
assinada a ordem de 
serviço para o início 
de diversas obras de 
asfaltamento. 

O prefeito Jorge Luiz 
Santin, acompanhado 
de representantes de 
entidades locais e da 
empresa Gaia Rodovias, 
avançou com este 
projeto, que prevê o 
asfaltamento de 11 
ruas, proporcionando 
melhorias na 
infraestrutura e qualidade 
de vida dos moradores.

O prefeito Jorge 
Luiz Santin destacou 
a satisfação em dar 
início às obras que vão 

beneficiar várias ruas nos 
bairros Nossa Senhora 
de Fátima, Capanema e 
Alvorada. 

“É com certeza uma 
satisfação muito grande 
hoje assinar a ordem 
de serviço dessas ruas. 
Temos certeza, pelo que 
conhecemos da empresa 
Gaia, que as obras serão 
feitas o quanto antes. 
Isso vai beneficiar nossa 
população, valorizar 
os imóveis e melhorar 
o transporte”, afirmou 
Jorge Santin.

O prefeito mencionou 
ainda as emendas de 
deputados federais 
e estaduais que 
possibilitaram o projeto, 
citando ruas específicas 
que serão asfaltadas, 
como as ruas Amazonas, 
Paraná, Bahia e a rua 
Central. Além disso, 
mencionou a construção 
de galpões para empresas 

locais, que visam gerar 
mais empregos no 
município.

Renato Adriano Seibt, 
representante da Gaia 
Rodovias, empresa 
responsável pelo 
asfaltamento, comentou 
sobre a prontidão da 
equipe para iniciar as 
obras. 

“Estamos trabalhando 
na cidade vizinha 
de Dionísio, e com 
certeza, quanto antes 
conseguirmos terminar 
essa obra, melhor. 
Estimamos concluir em 
quatro meses, mas se 
pudermos, terminaremos 
antes”, garantiu Seibt.

As obras não se 
limitam apenas ao 
asfaltamento. 

O prefeito comentou 
sobre outras obras, 
que incluem, também, 
a construção de quatro 
galpões, com áreas 

variando entre 300 e 
400 metros quadrados, 
destinados a empresas 
locais. Estes galpões, já 
licitados e com o primeiro 
pagamento realizado, 
vão proporcionar mais 
oportunidades de 
emprego na cidade.

Além disso, a 
construção de uma nova 
creche foi anunciada. 

Beneficiada pelo 
governador do estado e 
pelo deputado Traiano, a 
creche promete atender 
à alta demanda de vagas, 
proporcionando mais 
tranquilidade para os 
pais que trabalham e 
necessitam de um lugar 
seguro para deixar seus 
filhos.

Um problema de 

demarcação de terras 
foi resolvido com a 
colaboração da SEAB 
e do município de Flor 
da Serra. A assinatura 
do convênio permitirá 
a continuidade das 
obras de asfaltamento 
em áreas anteriormente 
pertencentes à Flor da 
Serra. 

O prefeito assinou a autorização para empresa iniciar os serviços nas vias urbanas

GERAL.

Barracão assina ordem de serviço para 
asfaltar mais 11 ruas urbanas

GERAL.
Governo do Estado autoriza investimentos 
para revitalização do Aeroporto de São 
Miguel do Oeste

O governador 
Jorginho Mello autorizou 
nesta quarta-feira, 
19, o investimento de 
R$ 7,5 milhões para 
obras de revitalização 
no Aeroporto Hélio 
Wasum, de São Miguel 
do Oeste. Os recursos 
serão repassados pela 
Secretaria de Portos, 
Aeroportos e Ferrovias 
(SPAF) por meio de 
convênio firmado com a 
prefeitura do município.

As obras previstas 
envolvem a revitalização 
da pista de pouso e 
decolagem, do pátio 
de estacionamento de 
aeronaves, instalação do 
PAPI, sigla em inglês para 
Indicador de Percurso de 
Aproximação de Precisão, 
que é um sistema de 
ajuda visual à navegação 
aérea, balizamento e 
sinalização, construção 
de terminal de 
passageiros e ampliação 
do estacionamento de 
veículos.

“Essa reforma, essa 
ampliação vão dar 
condições melhores das 
pessoas voarem daqui. 
A gente reduziu o ICMS 
de 17% do querosene 
da aviação – que pode 

chegar a 1,5% -, desde 
que a empresa faça 
seis voos semanais em 
Santa Catarina e todos 
nós sabemos que 50% 
do custo de um voo é 
combustível, então a 
gente além de não ter 
aumentado a tributação 
a gente reduziu o valor. 
Por isso tá tendo uma 
procura muito grande 
das companhias. Por isso 
também que nós estamos 
revitalizando todos os 
nossos aeroportos e 
aqui é um aeroporto 
estratégico, explicou o 
governador Jorginho 
Mello.

“O Aeroporto de São 
Miguel do Oeste está 
em uma localização 
estratégica do Estado 

e estes investimentos 
autorizados pelo 
governador Jorginho 
Mello vão permitir que 
ele esteja preparado para 
atender as demandas da 
região do extremo oeste 
catarinense”, afirma o 
secretário da SPAF, Beto 
Martins.

O anúncio foi 
comemorado pelo 
prefeito de São Miguel 
D’oeste, Wilson Trevisan 
e pelo vice prefeito 
Edenilson Zanardi. “Vai 
atender a mais de 30 
municípios, representa 
uma esperança de em 
breve nós termos aqui 
voos regulares para 
atender a nossa região. 
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Parlamentares reforçam enfrentamento ao cyberbullying no Paraná
Os deputados estaduais 

aprovaram mais proteção 
contra cyberbullying, 
especialmente envolvendo 
os adolescentes e jovens no 
Paraná. A proposta combate 
a prática da intimidação, 
humilhação, exposição vexatória, 
perseguição, calúnia e difamação 
por meio de ambientes virtuais, 
como redes sociais, e-mail e 
aplicativos de mensagens.

O projeto de lei 670/2021 
passou em primeiro turno na 
segunda, das duas sessões 
plenárias ordinárias, realizadas 
nesta terça-feira (18), na 
Assembleia Legislativa do 
Paraná. O texto altera a Lei 
estadual nº 17.335/2012, que 
instituiu o Programa de Combate 

ao Bullying, passando a incluir 
também o cyberbullying.

De acordo com a justificativa, 
a proposta pretende deixar a lei 
mais ampla e explicativa, “tendo 
em vista um levantamento 
realizado pelo instituto de 
pesquisa Ipsos que revelou que 
o Brasil é o segundo no ranking 
de cyberbullying no mundo.”

Segundo dados usados pela 
autora, a deputada Cristina 
Silvestri (PSDB), a pesquisa 
entrevistou mais de 20 mil 
pessoas em 28 países. No Brasil, 
30% dos pais ou responsáveis 
entrevistados afirmaram ter 
conhecimento de que os filhos 
se envolveram ao menos uma 
vez em casos de cyberbullying.

A Organização das Nações 

Unidas (ONU), em estudo 
realizado em 2018, relatou 
que o cyberbullying está 
entre as principais causas de 
abandono escolar. A organização 
Mundial de saúde (OMS) alerta 
para os danos emocionais 
causados por essa prática, 
trazendo consequências para a 
socialização de crianças e jovens.

Já Associação Americana 
de Psicologia (APA) reportou 
que apenas 68% das crianças e 
jovens que sofrem cyberbullying 
buscam ajuda de adultos ou 
de autoridades. Os restantes, 
32%, permanecem em silêncio, 
podendo sofrer ainda mais 
prejuízos emocionais.

ESTADo Do PARAnÁ
mUnICÍPIo DE Bom JESUS Do SUL

PREFEITURA mUnICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRENCIA ELETRÔNICA Nº 13/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
a CONCORRENCIA  ELETRÔNICA  Nº  13/2024,  TIPO  MENOR  PREÇO
GLOBAL, no dia 31/07/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Contratação
de empresa especializada para o fornecimento de material e mão de obra para
construção de Unidade Básica de Saúde.
Recebimento das propostas: de 24/06/2024 às 08h00min até 31/07/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 31/07/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 31/07/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.
 

Bom Jesus do Sul-PR, 18 de junho de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 27/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 27/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia   05/07/2024,   às   13h30min,   que   tem   por   objeto   a  Aquisição   de   calcário
dolomítico.
Recebimento das propostas: de 24/06/2024 às 08h00min até 05/07/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 05/07/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 05/07/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 18 de junho de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

 

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
 

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO N. 02 2024 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N: 02 2024 

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SUPORTE TÉCNICO, MANUTENÇÃO E 
ATUALIZAÇÃO DO SITE OFICIAL DO LEGISLATIVO MUNICIPAL. CRIAÇÃO DE ARTES PARA MÍDIAS SOCIAIS, 
ASSESSORIA E SUPORTE AO SETOR DE COMUNICAÇÕES COM VISTAS AO JORNALISMO, COM PRODUÇÃO DE 
MATÉRIAS ESCRITAS E MATÉRIAS EM VÍDEO DAS SESSÕES DO LEGISLATIVO, ACOMPANHAMENTO IN LOCO DAS 
SESSÕES POR FUNCIONÁRIO DA EMPRESA, SENDO ESTE, JORNALISTA FORMADO E DEVIDAMENTE HABILITADO, 
VISANDO A PRODUÇÃO DAS MATÉRIAS DE INTERESSE DO PODER LEGISLATIVO. DIVULGAÇÃO DOS SERVIÇOS 
PRODUZIDOS EM VEÍCULO DE COMUNICAÇÃO ONLINE DA NOSSA MICRORREGIÃO. HOSPEDAGEM DO SITE 
OFICIAL DA CÂMARA DE VEREADORES DE BARRACÃO. REALIZAR ATENDIMENTO IN LOCO EM EVENTOS DO 
PODER LEGISLATIVO DE BARRACÃO/PR, INDEPENDENTE DE NÚMERO DE CHAMADAS PELA CONTRATANTE 

TIPO:  Menor preço 

 

Barracão/PR, 10 de JUNHO DE 2024. 

 

VALDELIRIO BORGES DE LIMA 

VEREADOR PRESIDENTE 

Renda-se, como eu me rendi. mergulhe no que você não 
conhece como eu mergulhei. não se preocupe em entender, 

viver ultrapassa qualquer entendimento.
A Hora da Estrela, Clarice Lispector




